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Non seulement les engrais chimiques polluent, mais finalement ils sont complètement inutiles / Not only chemical fertilizers pollute, but finally they are completely useless
Questions de vocabulaire/ Matter  of vocabulary

J’écris des textes numérotés selon mois et année (abrégé 2 derniers chiffres) : nouvelettes (abrégé ntte) de 1 ou 2 pages, nouvelles (abrégé nlle) de plus de 2 pages, et courriels. Celui-ci est un arbuste / shrub, ses pièces jointes des rameaux dont le premier est l’arbuste / shrub transformé en rameau ; d’autres sont des nouvelettes, nouvelles, notes de lecture (abrégé ndl) et précédents arbustes / I write texts numbered according to the month and year (abridged form 2 last figures) : nouvelettes (abridged form ntte) of 1 or 2 pages, newslets if they are turned into english ; nouvelles (abridged form nlle) of more than 2 pages, news if they are turned into english, and emails. This one is an arbuste / shrub, its enclosures are rameaux (=twigs) whose first one is the arbuste / shrub turned into rameau; others are  nouvelettes, nouvelles, notes de lecture (=reading notes, abridged form ndl) and previous arbustes.
Remettre en forme l’essentiel d’un article du New York Times, qui ne critique guère l’épandage d’engrais 1
Les engrais seraient l’ingrédient le plus essentiel de l’agriculture moderne. L’intensification de leur emploi entraîne une plus grande pollution de l’eau. Parmi les meilleures stratégies pour augmenter les récoltes, il y a peu de choix pour remplacer les engrais. De 1996 à 2008 leur consommation s’est accrue de 31% dans le monde et de 56% dans les pays en développement. Sans eux, ce serait impossible d’intensifier l’agriculture dans les pays pauvres. Leur majeure partie diffuse dans les eaux souterraines et fluviales jusqu’au bord des océans, où la prolifération d’algues consomment l’oxygène de l’eau.
Des données prouvent le rôle des arbres ruraux d’accroître les récoltes et réfutent deux points de l’article
Dans le précédent paragraphe, j’ai remplacé deux temps présents de l’article par des conditionnels en gras. D’autres points rappelés par l’article sont justes. Le rôle des engrais d’augmenter les récoltes ne dure pas, mais c’est rarement dit. Exemple ‘‘Le riz, enjeux’’2 (ndl Le riz, enjeux) : la critique de la Révolution verte apparaît ça et là, mais pas clairement dans les conclusions. Réunir ces ‘‘ça et là’’ en 23 lignes (avant-dernier paragraphe de l’arbuste 4-05) montre mieux la critique qu’ébauchent les auteurs.

‘‘Le tremblement de terre a tué au moins 60 000 personnes. 300 000 à 400 000 Chinois meurent chaque année à cause de la pollution de l’air. Ouest de la Chine, province de Ganzu, Badui est connu comme le village des idiots : la pollution de l’eau due à une usine d’engrais cause malformations à la naissance, maladies de peau et déformations physiques. Les habitants sont sûrs que les problèmes  résultent d’une usine d’engrais dont les effluents colorent l’eau potable 3. 

Depuis 30 ans, d’erreur en erreur corrigée, je réunis et explique des données négligées prouvant le rôle des arbres ruraux de doubler ou tripler les récoltes, et de favoriser la meilleure dépollution du sol, de son eau et de son air. Faute d’arbre ruraux ou à plus de 100 m d’eux, l’agriculture biologique n’est pas du tout durable : cela revalorise les arbres ruraux et dévalorise les déjections animales et détritus végétaux. 

Dessalement de l’eau de mer, un marché très prometteur 4 et montée des eaux 5 ! Malgré la fonte des inlandsis ou en leur absence, quid du niveau marin ? Rappel : des chutes du niveau marin de 100 à 250 m, la plupart en absence de glaciation comme il y a 65 millions d’ans, divisent les temps géologiques en ères et périodes. Avec réchauffement ou non, si les derniers arbres tropicaux disparaissaient vers 2050, le niveau marin chuterait encore comme dès maintenant les niveaux de la mer Morte et du lac Tchad !     
Plus de 5000 experts 6 ne réinventeront pas tant de données environnementales dues à d’autres experts
Ces experts ‘‘ont dressé un tableau sombre (…) d’une crise silencieuse’’. Le projet ‘‘Union pour la Méditerranée’’ cite sa dépollution 7: impossible sans replanter des arbres ruraux autour. La déforestation continue en Amazonie 8. ‘‘Chaque semaine, La Croix rend compte d’une initiative politique, technique et humanitaire susceptible de dénouer la crise alimentaire’’ 9 : sans arbre ? Parmi les propositions françaises  du ‘‘pacte européen sur l’immigration et l’asile’’, ‘‘promouvoir le codéveloppement et l’aide au développement’’ 10 présuppose de replanter des arbres ruraux (arbuste/shrub 4-08, arbuste/shrub 5-08). 

Parmi ces experts, les plus désinformés seraient ceux qui dénient les rôles de tels arbres.  
-
To put back into shape the essentials of a  New York Times paper1 which hardly questions the fertilizer spreading
Fertilizer would be the most essential ingredient of modern agriculture. Intensified use of fertilizer means greater water pollution. There are few alternatives to it. From 1996 to 2008 its consumption increased 31 percent globally and 56 percent in developing countries.  Much of it leaches into streams and groundwater as far as the ocean shore, where algae blooms suck oxygen from the water. Without it, the game would be over.
Data prove the rural tree role of increasing the crops and question two points of the paper
In the previous paragraph, I replaced two present tences of the paper by conditional ones in bold. Other points recalled by the paper are just. The fertilizer role of increasing crops doesn’t last but it’s rarely said. Example ‘‘Le riz, enjeux / Rice, stakes’’ 2 (ndl Le riz, enjeux): the Green Revolution criticism appears ‘‘here and there’’ but not clearly in the conclusions. Reuniting such ‘‘here and there’’ in 23 lines (last but one paragraph of  arbuste 4-05) better shows up such a criticism begun by the authors.
‘‘Badui, China : (...) The quake killed at least 60,000 people (...). Between 300,000 and 400,000 Chinese die prematurely every year from the effects of outdoor pollution (...). Western China’ Ganzu province, Badui is known as the ‘village of dunces’: (...) The large number of mentally retarded people, as well as the profusion of birth defects, skin rashes and physical deformities (...). Residents are sure that the problems result from a nearby factory dumping effluent that taints their drinking water” 3.
For 30 years, from mistake to corrected mistake, I have reunited and explained neglected data proving the rural tree role of doubling or trebling crops, and of favouring the best cleanup of the soil and of its water and air. For lack of rural trees or further than 100 m from them, the organic agriculture isn’t at all sustainable : that revalorizes  the rural trees and depreciates the animal excrements and plant wastes. 

Sea water desalination, a very promising market 4  and ocean rising 5 ! What about the sea level ? Recall : sea level falls 100-250 m, most in glaciation absence like 65 million years ago, divide the geological times into eras and periods. With warming or not, if the last tropical trees disappeared about 2050, the sea level would fall again,  like from now the levels of  the Dead Sea and Lake Chad !   
More than 5000 experts 6 willn’t reinvent so many environmental data due to other experts
 These experts ‘‘drew up a black picture (…) of a silent crisis’’. The plan ‘‘Union for the Mediterranean Sea’’ includes its cleanup 7, impossible without replanting rural trees around it. Deforestation continues in the Amazon basin 8. ‘‘Every week, La Croix gives an account of a political, technical and humanitarian initiative to unravel the food crisis’’ 9 : sans arbre ? Among the french propositions for ‘‘a european pact on the immigration and refuge’’, ‘‘promoting the codevelopment and help to the development’’ 10 presupposes to replant rural trees (arbuste/shrub 4-08, arbuste/shrub 5-08).
Among these experts, the most misinformed would be the ones who deny the roles of such trees.
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